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FECHA: Octubre 17 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Casi muere frente al panteón” 

 “Amenaza al maíz por plaga en el Mezquital” 

 “Probar dichos o retractarse, exige el PRI a Calderón”  

 “Murió Miguel Ángel Granados Chapa-Adiós Maestro”  

 
“Perfectamente evaluación en SSa: FOR”  

 
“¡Oro!” 

 
“Casas a punto de colapso en el Centro Histórico”  

 “Exige gobernador ética a directores de hospitales” 

 “Cerró Copriseh casi 20 purificadoras de agua”  

 
“Pruebas o disculpa, exige PRI a Calderón” 

 
“Licita a mordidas Edil de Atizapán”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Resolvería esta semana juicio de elecciones en M. de la Reforma: La Sala Toluca del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación podría resolver esta semana el juicio de revisión constitucional de la 
elección de alcalde de Mineral de la Reforma, anunció el ex candidato de "Hidalgo nos une" Luis Baños. De acuerdo con 

el equipo de abogados de la coalición PAN-PRD, quienes revisan constantemente los estrados del tribunal, los 
magistrados pronunciarían sentencia el próximo viernes. Ante este panorama, Luís Baños adelantó en entrevista que 

movilizará a sus simpatizantes a la plaza Juárez de Pa-chuca y se dijo confiado en que sea confirmada la votación del 3 

de julio, que ganó por 48 sufragios. La etapa de alegatos y presentación de pruebas ya culminó, por lo que aliancistas 
prevén que en breve el magistrado Carlos Morales Paulín, quien lleva el caso de Mineral de la Reforma, pronunciará 

sentencia. Hasta la tarde de ayer no estaba programada en la página electrónica de la Sala Regional la sesión en que se 
resolverá el caso. La magistrada del tribunal local que desconoció el triunfo electoral de Luis Baños fue Martha Martínez 

Guarneros, quien también en 2008 modificó la elección de presidente municipal de Ajacuba, que había ganado el Partido 

de la Revolución Democrática (PRD). En ambos casos un error de funcionarios de casilla del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH) bastó para desconocer el triunfo del candidato de la oposición y dar como ganadores a los aspirantes del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), señalaron dirigentes panistas y perredistas. En cuanto a Mineral de la Reforma, 
priístas pidieron la anulación de una casilla debido a que un ciudadano no originario de la sección fungió como segundo 

escrutador; sin embargo, los aliancistas afirmaron que el cambio fue propuesto por el auxiliar electoral. Además, la 
coalición PAN-PRD acusó al presidente municipal Miguel Escamilla Baños de entrometerse en la etapa de impugnación al 

presentar como alcalde electo a Filiberto Hernández, por lo que llamaron a protestar contra el "filifraude". (Víctor 

Valera, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Dirigente tricolor exige pruebas de dichos a Calderón: La dirigencia del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en Hidalgo exigió al presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, que exhiba los nombres y 
apellidos de los priistas a los que acusa de querer pactar con el crimen organizado, como lo declaró ante el diario The 
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New York Times. En entrevista con ese medio de comunicación, el mandatario dijo que ―hay muchos (priistas) que 

piensan que los pactos del pasado podrían funcionar ahora; no sé cuáles, pero es la mentalidad que ellos tienen y si esa 

opinión prevalece, me preocuparía‖. Al respecto, Omar Fayad Meneses, líder del PRI en la entidad, calificó como graves 
las declaraciones del Presidente, pues argumentó que en ningún momento el partido tricolor ha negociado con bandas de 

narcotraficantes o del crimen organizado.  ―Él sabe que cuando abre la boca puede generar reacciones muy fuertes, 
particularmente en este tema donde no ha dicho el nombre de los priistas, no existen porque está mintiendo. Estoy 

totalmente en contra de esas declaraciones, nunca ha habido ninguna negociación con algún grupo del crimen 

organizado‖, refirió.  En entrevista telefónica, dijo que como diputado federal llama a Calderón Hinojosa a que deje de 
politizar el ambiente de cara a las elecciones de 2012.  ―Es muy grave que el presidente piense y se atreva a decir cosas, 

hacer señalamientos sin fundamento, porque lo único que hace es descomponer el ambiente político del país, aunque ya 
sabemos que eso le vale gorro, el presidente se ha vuelto un autista para los grandes problemas nacionales.  ―Que diga 

nombres y apellidos porque no estoy de acuerdo y no he sido uno de ellos. Es una estrategia electorera para ayudar a los 
candidatos del PAN‖.  Inclusive, Fayad Meneses subrayó que hay rumores en los que se inculpa a Felipe Calderón y los 

gobiernos panistas por el escape de Joaquín Guzmán Loera, alias El Chapo, en enero de 2001 del penal de Puente 

Grande, Jalisco; apenas un año después de que Vicente Fox Quesada tomara el poder.  Sin atreverse a afirmarlo, recordó 
que ―hay una presunción en el ambiente político sobre Calderón, sobre su gobierno, y sobre los gobiernos albiazules, 

porque se dice, no lo digo yo, ‗curiosamente cuando los panistas llegaron al poder escapó El Chapo. Empezaron a 
combatir a todos los cárteles de la droga con éxito en algunos casos, pero también curiosamente El Chapo se les escapó 

de una de las cárceles de máxima seguridad y no se ha vuelto a saber nada de él‖.  A pesar de las acusaciones, el PRI se 

guarda las imputaciones contra Calderón Hinojosa; sin embargo el presidente ―se atreve a decir que los priistas, pero que 
diga nombres y apellidos porque yo soy priista, soy presidente del PRI y soy diputado federal y no quiero que hagan esos 

señalamientos‖.  El dirigente priista adelantó que el tema generará reacciones de su bancada en el Congreso de la Unión, 
y será el martes próximo cuando estén analizando el tema en la plenaria que realiza el PRI en la Cámara de Diputados.  

―El presidente no sólo dice esa barbaridad, ha dicho muchas, tampoco creo que luego tanta barbaridad lo mandemos 
llamar a citar en la PGR, queremos pedirle que diga nombres de los priistas a los que acusa‖, finalizó.  Claves-Un poco 

más • La fracción del PRI en la Cámara de Diputados emplazó al presidente Felipe Calderón a exhibir las pruebas de que 

algún gobierno de extracción priista pactó en el pasado con la delincuencia organizada. • Calificó las declaraciones al 
diario The New York Times como un conjunto de ―ocurrencias dogmáticas, temeridades, militarismo electorero, efectismo 

superficial y justificaciones para disimular el rotundo fracaso de su gobierno‖. • El diputado federal Carlos Flores, 
puntualizó que, lejos de pedirle al presidente pactos con las organizaciones criminales, los priistas le han dado, sin 

regateos, los recursos y herramientas que ha solicitado. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-PRI cree que la paz social es “pactar con criminales”: Será un riesgo que el PRI regrese a la Presidencia 
de la República, dentro de sus políticas públicas está pactar con los criminales y el narcotráfico‖, declaró la diputada 

federal del PAN, Gloria Romero León, luego de que el presidente Felipe Calderón Hinojosa asegurara que los gobiernos 

priistas piensan que podría funcionar un pacto con el crimen organizado para erradicar la violencia.  ―Claramente traen 
otra visión, lo digo en el tema de la seguridad pública y finazas; endeudar y pactar, esa es una dinámica que tiene (el 

PRI) para el país, ese es el riesgo que corremos de que regrese a la Presidencia de la República, ellos creen que darle 
paz social a los mexicanos es pactar con los criminales‖, denunció.  La única legisladora panista hidalguense defendió lo 

dicho por el mandatario a un medio de comunicación internacional: ―Hay muchos que piensan que los pactos del pasado 
podrían funcionar ahora‖, declaró Calderón.  La legisladora federal agregó: ―lo dijo el ex gobernador de Nuevo León, 

Sócrates Rizzo, que es necesario pactar con el narco, que ellos lo hacían y por eso había estabilidad y paz en el país; esto 

no es nuevo, es algo que ellos (los priistas) han reconocido públicamente, que es mejor pactar con el narco y finalmente 
lograr así la paz social‖. La panista aseguró que su partido no estará de acuerdo con pactar con ningún cártel de la 

droga, muestra de ello, dijo, es la tan criticada guerra del gobierno federal contra el narcotráfico.  ―El gobierno federal ha 
enfrentado con valentía al crimen organizado, finalmente lo que él (Calderón Hinojosa) dijo como un proyecto de 

gobierno es que la droga no llegara a nuestros hijos, y claro está que lleva un costo importante, pero el hecho es que no 

queremos seguir permitiendo que siga corriendo y que el narcomenudeo se apoderé del país‖.  Romero León denunció 
que muchos gobiernos están permitiendo que la delincuencia y el crimen organizado operé en sus localidades, lo que 

dificulta el combate frontal contra los capos de la droga en México.  ―Lo que hemos venido diciendo siempre es que no es 
posible que el gobierno federal tenga una lucha decidida en contra del crimen organizado, mientras municipios y 

gobiernos de los estados están permitiendo que el narcotráfico este operando en sus entidades y demarcaciones. Esa es 
la razón por la cual no se ha podido enfrentar de la manera más efectiva al narcotráfico‖, sostuvo.  Gloria Romero 

ejemplificó que en Hidalgo, específicamente en Pachuca, las corporaciones de seguridad se han visto cooptadas por la 

delincuencia organizada; inclusive hay varios elementos de la policía municipal y estatal detenidos por brindar protección 
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a Los Zetas, que operan en territorio hidalguense.  ―En Pachuca comienza a meterse la delincuencia organizada, sobre 

todo en los cuerpos policiacos que han sido cooptados por cárteles de la droga. Allí están las consecuencias que a la 

larga cobran la factura‖, finalizó. Señalamientos••• En cuanto a la guerra frontal contra los capos de la droga, la 
legisladora panista reconoció que ha sido cuestionada por las miles de muertes que ha provocado: ―han cuestionado que 

es una estrategia fallida, el tema es que los gobernadores y presidentes municipales no asumen su responsabilidad, en el 
sentido de que tengamos la misma dinámica y algunos simplemente hacen mutis con respecto a lo que está pasando en 

sus estados, incluso la lucha contra el crimen se la endosan al gobierno federal. Necesitamos que se asuma de manera 

corresponsable el tema de la seguridad pública porque eso es lo que ha venido sucediendo durante mucho tiempo. Creen 
que darles estabilidad a los mexicanos es endeudar a sus estados como lo vimos con Moreira y como lo vamos a ver con 

Aguascalientes y muchos otros estados‖. Además, denunció que en Hidalgo simplemente se contrata deuda y no hay un 
manejo responsable las finazas públicas.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Guerra de declaraciones genera abstencionismo: La guerra de declaraciones por pactos de gobiernos 

priistas con el narcotráfico provocará abstencionismo en las urnas en las elecciones federales de 2012, adelantó el 
presidente del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo, Pedro Porras Pérez.  El líder perredista dijo que podría 

ser una irresponsabilidad del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, si se investiga a integrantes del PRI 
que no tienen nada que ver con cárteles de la droga, además de que este tipo de declaraciones sólo provocan 

incertidumbre y que aumente el abstencionismo.  ―Seguramente la consecuencia de esto es que la gente no acuda a las 

urnas, hemos visto cómo, cuando se crea un clima de incertidumbre, los electores no acuden a las urnas, y por supuesto 
que es grave porque habría que contribuir a un clima de seguridad para las elecciones federales del 3 de julio‖.  El 

dirigente del sol azteca llamó a la tranquilidad a los actores políticos a fin de evitar que haya repercusiones en el 
electorado, principalmente al Presidente para que no se politice el tema de la seguridad.  ―Primero llamar a la 

tranquilidad a todos los actores, en este caso al propio Presidente a que si existen elementos, sea el PRI o de cualquier 
partido, pues seguramente deben actuar en consecuencia, de lo contrario no debería de politizarse el asunto, a fin de 

que las elecciones se desarrollen con la mayor tranquilidad posible y en un ambiente de seguridad‖.  Refirió que quien 

quisiera pactar con el crimen organizado no aportará nada al desarrollo del país y la seguridad de los mexicanos.  
(Misael Zavala página 07) 

Milenio-PVEM busca prohibir las corridas de toros: Christian Pulido Roldán, diputado local del Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM) presentará una iniciativa de ley para buscar prohibir las corridas de toros en Hidalgo, para 
lo cual, convocará a foros de análisis entre las organizaciones que no están de acuerdo con los festivales taurinos y 

quienes viven de esta actividad. Aunque consideró que es un tema polémico, el único represente del Verde en el 
Congreso Local señaló: ―nosotros como partido siempre hemos respetado la vida a todos los animales y en todos los 

sentidos, me parece que efectivamente es un tema polémico, dependiendo la entidad‖. De acuerdo con el legislador, ―a 
título personal a mí no me gustan y creo que sería importante tratar ese tema en la entidad, es algo que muchas 

entidades han volteado a ver y me parece que Hidalgo en un futuro no tendrá problema en tratar ese tema, sería muy 

importante‖. Uno de los objetivos es que quienes se oponen a las corridas de toros, ―puedan aportar su asistencia para 
observar su opinión‖. A su juicio tendrían que existir encuestas y foros de discusión para que el Congreso Local conozca 

el sentir de la sociedad hidalguense respecto a los festivales taurinos. ―Puede ser además de una encuesta, un foro 
donde además de que estén presentes quienes encabezan el movimiento para la prohibición de las corridas de toros, lo 

hagamos con jóvenes, universidades y distintas asociaciones que den su punto de vista, que la sociedad diga que es lo 

que en realidad quiera‖. La viabilidad de la iniciativa dependerá de lo que opine la mayoría, ―creo que con este ejercicio 
en realidad tendremos el verdadero pulso de la mayoría y me parece que eso es lo más importante para poder conocer lo 

que piensa la mayoría y con base en eso poder subir a tribuna‖. A la pregunta expresa de que si propondría los foros y la 
iniciativa para prohibir las corridas de toros, ―en la agenda del próximo año tenemos programados distintos foros sobre 

cambio climático, rellenos sanitarios, debo ser sincero la parte de corridas de toros, lo tenemos pensado para el próximo 

año‖. En Pachuca ayer se realizó una movilización en contra de los festivales taurinas, por lo cual, ―ahora que se está 
dando esa situación podamos nosotros motivar esas mesas de trabajo y foros junto a la asociación que hoy en día está 

impulsando esa marcha‖.  En el Distrito Federal existe un antecedente de iniciativa de ley para prohibir las corridas de 
toros, apenas la semana pasada el tema dividió a los legisladores de las diferentes bancadas en la Asamblea Legislativa, 

por lo cual, la discusión se dejó para los próximos días. En la víspera, diputados del PRI y del Partido Verde solicitaron a 
la Asamblea Legislativa del Distrito Federal que se vote la iniciativa presentada en 2009 por el diputado priista Cristian 

Vargas, con la que se busca prohibir las corridas de toros en la capital. El proyecto se detuvo en comisiones para su 

discusión y se prevé que esta semana sea debatido. No obstante, algunos diputados exigen que se haga una consulta 
pública antes de tomar una resolución sobre el tema. Por lo cual, en Hidalgo el diputado del Verde Ecologista, Christian 

Pulido propuso que primero se organicen diversos foros de discusión con todos los actores involucrados en la Fiesta 
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Brava para contar con la opinión de la mayoría con ello tener un sustento sobre una posible iniciativa que prohíba los 

espectáculos taurinos en la entidad.  Protestan activistas ••• Un grupo de cien activistas protestaron ayer afuera de la 

plaza de toros Vicente Segura de Pachuca. El contingente se reunió en la entrada del Instituto Tecnológico de Pachuca, a 
la cita también llegaron siete miembros del movimiento Lésbico, Gay, Bisexual y Transgénero (LGTB) para unirse a la 

causa. Bajo el resguardo de la policía municipal, los manifestantes caminaron a lo largo del boulevard Felipe Ángeles, 
mientras gritaban consignas a espectadores y automovilistas para que apoyaran su en contra de la fiesta brava.  Ya en 

las inmediaciones del recinto taurino de la Bella Airosa, algunos inconformes se despojaron de sus ropas, otros se tiraron 

al piso para realizar un pequeño performance alusivo a las corridas de toros. El público asistente a la clausura al último 
evento que se realizó en el marco de la tradicional feria de Pachuca, se limitó a mirar al centenar de manifestantes. 

(Cristopher Rogel, página 08) 

Milenio-Gabino Brandi aspira a ser consejero del PRD: A menos de seis días de que se lleve a cabo la elección 

interna del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Fermín Gabino Brandi, presidente municipal de Huazalingo y 

quien encabeza la planilla 333 como aspirante a consejero nacional, declaró que sus propuestas van encaminadas a 
apoyar a las carencias sociales, principalmente en la Sierra y Huasteca de Hidalgo.  ―En Hidalgo lo que le hace falta es 

gente comprometida con el PRD, con las causas sociales de la gente, que resuelvan sus problemas, llevar al seno del 
consejo nacional, propuestas que de alguna manera lleven al PRD a que este comprometido con las causas de la gente, 

no olvidar de donde venimos‖, declaró el edil.  A pesar de que en menos de tres meses concluirá su gestión como 

presidente municipal, Gabino Brandi dijo que en su campaña para el Consejo Nacional del PRD, no descuida sus labores 
como alcalde de Huazalingo, municipio que se divide en 26 localidades.  ―No descuido las tareas que tengo al frente de la 

administración de Huazalingo. Pero antes de ser presidente municipal siempre venimos organizando la dirigencia en las 
regiones, hemos estado comprometidos con la gente de la Sierra y la Huasteca, y eso hace que también sigamos aún 

más comprometidos, el hecho de ser presidentes municipales en municipios pequeños, nos da tiempo también para hacer 
gestiones y trabajar para el PRD‖, indicó.  En la misma planilla 333 para contender por un lugar en el Consejo Nacional 

perredista, están Thelma Romero Sánchez y Mauro Martínez Nicio, quienes se medirán en las urnas el 23 de octubre, 

cuando se desarrollen los comicios.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Ya analizan alianza para elección extraordinaria: Las dirigencias nacionales del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) y de Nueva Alianza ya realizan pláticas sobre la conveniencia de ir juntos de nueva cuenta en 

Xochicoatlán, en caso de que prevalezca el empate, informó Omar Fayad Meneses. El dirigente del priismo estatal dijo en 
entrevista con Criterio que tienen fincadas sus esperanzas de que el triunfo que alcanzó su candidato durante la sesión 

de cómputo sea reconocido. De tener un resultado adverso en el dictamen que realice el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, buscarían la mejor manera de enfrentar las nuevas elecciones locales de ese municipio serrano 

en donde quedó empatado  el resultado. Para ello, dijo que aun cuando se disuelve el convenio de la coalición Unidos por 
Hidalgo que sostuvieron con Nueva Alianza y el Partido Verde Ecologista de México, buscarán hacer alianzas para 

garantizar un triunfo que beneficiaría a los habitantes de ese lugar. Finalmente enfatizó al señalar que las pláticas se 

realizan en otro nivel, razón por el cual no han convocado a Fernando Flores, dirigente de Nueva Alianza.(Jorge 
Martínez, página 09) 

Criterio-Torres quiere coalición con PRD y Convergencia: El presidente del PT en Hidalgo, Mariano Torres 

L‘estrade, hizo un llamado de unidad a sus homólogos estatales de Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), María 
Cruz, y del PRD, Pedro Porras, para impulsar en 2012 una coalición de partidos de izquierda y así poder rescatar al país. 

Aunque la decisión será directamente de las dirigencias nacionales de cada partido, el petista señaló que esta liga 
permitirá lograr unificar esa izquierda, no solo en Hidalgo, sino el país. Hoy en día, hay miles de mexicanos que esperan 

que se dé esa alianza opositora, pues en pláticas con el PT, ―organizaciones, grupos civiles, obreros, campesinos, 

estudiantes que ven en la izquierda un verdadero bloque de cambio, no solo es la alianza de oposición, ellos serán la 
gran alianza ciudadanía‖. Refrendando a Andrés Manuel López Obrador como su candidato, también pidió a las 

dirigencias que se expresen abiertamente por su candidato; ―no pasa nada‖, dijo. (Antonio Alcaraz, página 10) 

Sol de Hidalgo-"Llegaré hasta el final": Cordero: A pesar de ir en tercer lugar de las encuestas entre los panistas 

que aspiran a la candidatura presidencial de 2012 por este partido, Ernesto Cordero Arroyo aseguró que llegará hasta el 

final de este proceso interno. De gira por Baja California, el ex Secretario de Hacienda afirmó en este tenor que desde 
que dejó el cargo público a la fecha, ha ganado alrededor de 13 por ciento de las preferencias, y destacó que ello, a 

pesar de que fue el último de los panistas que arrancó en la contienda. "Yo voy a llegar hasta el final, estoy muy 
entusiasmado, estoy construyendo un proyecto con liderazgos, con la militancia de a pie, me está yendo muy bien, mis 

eventos están siendo muy concurridos", dijo en conferencia. Cordero Arroyo negó que sea el candidato impuesto, y 

consideró que esa es una percepción sólo de los medios de comunicación.  "Los militantes saben que el PAN es un 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

partido profundamente democrático, un partido que emana de la sociedad (...) yo creo que cargadas, candidatos 

oficiales, candidatos únicos, pues en el PRI, ahí lo vemos, hay un solo candidato, todo mundo se alinea, todo mundo le 

aplaude, es el único que va a estar ahí", señaló. En contraparte, mencionó que en el PAN hay varios aspirantes, y que 
pese a ello el blanquiazul saldrá unido al final "y vamos a ganar la Presidencia de la República, el que sea el candidato". 

(Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Equidad para campañas electorales: Con el objetivo de que exista equidad en las campañas 
electorales, por parte de la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de 

Diputados ayer se exigió al gobierno federal sea suspendida la difusión de sus actividades durante el periodo anterior de 
las elecciones del 2012, en las que se habrá de elegir Presidente de la República. Esa bancada difundió que dentro del 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) del próximo año, la partida para propaganda gubernamental alcanza los 
2,000 millones de pesos, a lo que se suman los tiempos oficiales, de los que abusa la administración del Presidente Felipe 

Calderón. Dentro de ese contexto, Beatriz Paredes Rangel y Carlos Flores Rico, integrantes de la diputación priísta, 

coincidieron en que no es nada saludable un ambiente político en el que las descalificaciones al Poder Legislativo son 
constantes y al mismo tiempo, se emite una cantidad excesiva de propaganda sobre los logros del Poder Ejecutivo.  

Refirieron que la ley establece que la comunicación oficial debe estar orientada a campañas y actividades trascendentes 
para la formación cívica. Fue Carlos Flores Rico quien detalló que durante 2010 la Cámara de Diputados autorizó 1,606 

millones de pesos para tareas de difusión, pero se ejercieron 4,273 millones. En tanto que para 2011 se programaron 

3,711, de los cuales ya se gastaron con ese objetivo, mientras que para 2012 el gobierno federal solicitó más de 2,000 
millones de pesos para continuar con su actitud propagandística, cuando se trata de un año eminentemente electoral. 

Mencionó que a ese altísimo presupuesto para el próximo año, se tiene que añadir la partida para impresión de 
información, que asciende a 3,600 millones de pesos, además de otras herramientas publicitarias. Declaró que "los 

legisladores llamamos a la congruencia de un panismo que en su momento, antes de arribar al poder, demandaron que 
no hubiera injerencia del Estado mexicano, pero ahora hacen todo lo contrario". Consideró que es importante se impulse 

una política de comunicación social del gobierno que sea justa y equitativa, además de que respete estrictamente la Ley 

Federal de Radio y Televisión, que desde 1960 en su articulado le da al Estado mexicano la posibilidad de usar media 
hora en radio y media hora en televisión, para información y divulgación, tanto educativa como cultural. Recordó que en 

1968 dicha legislación le daba al gobierno, en lo que ahora se llama tiempos fiscales, el 25 por ciento del espacio 
combinado, el cual fue reducido por el Presidente Díaz Ordaz, a 12.5, y luego por Vicente Fox a 1.25 por ciento; 15 

minutos en televisión y 45 minutos en radio, todo ello en las 792 concesionarias de televisión y en las 1,494 

radiodifusoras. Sin embargo, Calderón envió una distribución en la que se reparten los 15 minutos del tiempo fiscal, y los 
35 minutos del tiempo fiscal en radio, pero otros 30 minutos no los desglosa y los distribuye a su real entender. Beatriz 

Paredes mencionó que es indispensable que los órganos de comunicación del Estado sean eso y no aparatos de 
transmisión de proyectos de un gobierno o de un régimen. Dentro de ese contexto confirmó que se va a legislar para 

contar con un nuevo marco jurídico en el tema, que no sea producto solamente de un decreto, y que en los canales de 

televisión del Estado mexicano, en el IMER y en el Organismo Promotor de Medios Audiovisuales, el Estado esté 
representado a través del Congreso, de la sociedad civil y de la representación del régimen. Consideró que no es 

saludable para quien en otro momento se abanderó como un partido político, el PAN, que demandó la no injerencia del 
Estado mexicano en las elecciones, ahora propicie un ambiente de descalificación al Poder Legislativo, que realice 

propaganda exclusivamente de los "logros" del Poder Ejecutivo y que no dedica los tiempos de comunicación oficial para 
campañas y actividades trascendentes de formación cívica. (Ojo Política) 

El Reloj-Gobiernos de coalición, una propuesta absurda: Con la razón de su lado, Teresa Samperio, líder moral del 

Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo, es clara al hablar de la propuesta hecha por algunos políticos e 
intelectuales, respecto a la intención de que nuestro país tenga a partir del 2012 un ―gobierno de coalición‖. Es una 

propuesta absurda este asunto, no es más que la repartición de los cargos para lo mismo, para poder robar, poderse 

justificar unos a otros‖. Con una amplia trayectoria como promotora de la izquierda en México, Samperio León considera 
que aquellos que firmaron el desplegado, sólo pretenden dar forma a gobiernos de poder que no van en función de los 

intereses del pueblo, ni de las mayorías. En torno al objetivo que podría estar detrás de la iniciativa acusa ―sólo es para 
cuidar los intereses de estos grupos que gobiernan, son intereses de grupo nada más‖. Los denominados gobiernos de 

coalición ―son un membrete electorero‖, afirma Teresa Samperio, quien trae a la memoria el pasado ejemplo de Chiapas 
y Pablo Salazar Mendiguchia, quien arribó al gobierno de esta entidad por la vía de las coaliciones, pero que no pudo 

transformar las condiciones de marginación y pobreza de ese estado. ―La sociedad está urgida de soluciones a sus 

problemas, no importa el partido que sea‖, refiere, cuando cita a los gobiernos de Puebla y Oaxaca, que surgieron de una 
coalición, pero que en la práctica fracasaron. Sustento legal El Código Federal de Instituciones y procesos Electorales 

(COFIPE), así como la Constitución, establecen que no puede haber reformas a la ley, una vez iniciados los procesos 
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electorales, tal y como ocurre hoy, cuando el pasado 7 de octubre quedó instalado el Consejo General del Instituto 

Federal Electoral, organismo encargado de organizar los comicios de 2012.   ―intentar modificar las reglas a estas alturas, 

sería violatorio a la ley‖, puntualiza la militante fundadora del PRD en Hidalgo. (Edmundo Pineda, página 02) 

El Reloj-Basta de mendigar recursos para los municipios: Fayad: Buscaremos sensibilizar a la Cámara de 

Diputados de tal forma que en el marco de las reformas fiscales, el municipio también forme parte de la Federación, ya 

que actualmente sólo se toman en cuenta a dos entidades: la federal y estatal y al momento de repartir los recursos se 
hace de forma ―muy equitativa‖, para la Federación se destina el 80 por ciento y para los estados y municipios el 20. 

Basta de mendigar recursos para los ayuntamientos, exigiremos un incremento del 20 al 25 por ciento por parte del 
gobierno federal, afirmó Omar Fayad Meneses, presidente del Consejo Consultivo de la Federación Nacional de Municipios 

de México, A.C. Durante una reunión con alcaldes y representantes de organismos públicos y privados, Fayad Meneses, 
pidió impulsar la no exención al gobierno federal del único impuesto que cobran los municipios en el país, que es el 

predial, ni permitir que el gobierno federal recaude todos los impuestos incluidos aquellos que tienen que ver con bienes 

y servicios para atender a la ciudadanía. El diputado invitó a los ediles a presionar a sus legisladores federales para que la 
próxima semana durante su sesión aprueben la reelección de presidentes municipales o bien se autorice la ampliación del 

periodo constitucional a 4 años. En el evento que presidió la alcaldesa de Mérida, Angélica Araujo Lara, se dio a conocer 
que el próximo año del 1 al 3 de marzo se realizará la conferencia anual de municipios en Boca del Rio Veracruz, que 

tendrá como objetivo debatir los retos y el desarrollo sustentable regional. Como invitado especial estará el candidato del 

PRI a la Presidencia de la República para que escuche de viva voz de los presidentes municipales las necesidades de cada 
entidad, anticipó Fayad Meneses. (redacción, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Los organismo electorales rumbo al procesos electoral de 2012: Aunque suene una paradoja, hoy 
contamos con un Instituto Federal Electoral (IFE) fuerte y  consolidado, pero a la vez tiene debilidades internas y 

externas. Es una institución afianzada porque es producto de un desarrollo institucional de dos décadas, de varios 
procesos electorales exitosos y porque el órgano directivo --presidido por Leonardo Valdés y los consejeros electorales—

es gente de probada experiencia, no obstante la integración (incompleta del Consejo General y cuestionamientos sobre el 

esquema de comunicación política. Esta fortaleza del IFE no tiene duda alguna. Asegura —de entrada— que el instituto 
llevará a cabo correctamente la organización de las elecciones; sin embargo, no podemos dejar de lado el hecho de que 

el poder encargado de integrar plenamente al instituto, o se la Cámara de Diputados, por motivos partidistas haya 
mantenido en vilo la constitución del órgano constitucional del IFE que es el Consejo General. La designación de los 

consejeros es una falta de responsabilidad de la Cámara de Diputados y en particular de los partidos políticos que han 

vuelto la integración del Consejo General un asunto de regateo y mezquindades. Se debió de haber nombrado en tiempo 
y forma a los tres consejeros electorales con los cuales se integraría plenamente el Consejo. Es de esperar, aunque sea 

por un momento, que los partidos políticos pongan un interés general por encima de sus intereses particulares, que los 
han evidenciado ante la opinión pública. Hoy en día la administración de los procesos electorales exige de parte de 

quienes detentan cargos de responsabilidad directiva en el IFE y organismos de un conocimiento miento bastante 

sofisticado y complejo de las distintas tareas y responsabilidades en materia de fiscalización, en materia de medios y 
propiamente en la organización electoral. Por eso el escenario ideal hubiese sido que los consejeros se incorporarán al 

Consejo General en los tiempos que marca la ley para capacitarse y conocer de la materia para sumarse a la dinámica 
que el IFE ha venido siguiendo desde hace varios meses. Retos y desafíos electorales en 2012 En términos 

generales, hemos visto que los procesos electorales, inclusive los más recientes, han trascurrido en paz, con 
evidentemente hechos lamentables que han ocurrido como la muerte del candidato del PRI al gobierno de Tamaulipas. 

Las condiciones de seguridad que hay especialmente en algunas entidades de la república son una preocupación general 

del país. Es, en todo caso, responsabilidad compartida del Estado mexicano más que del IFE, en lo particular, el 
garantizar condiciones de seguridad para el transcurso del proceso electoral, tanto en los periodos de precampaña, las 

campañas, organización e instalación de las casillas como la jornada de votación que tendrán lugar en 2012. En un 
sentido, esperamos que esa colaboración sea eficaz y se incorpore plenamente al ¡FE a esos trabajos para que el 

organismo electoral pueda cumplir con su labor en condiciones de seguridad. Y por otro lado, que cada uno de los 

actores institucionales del Estado mexica-no se adscriba a sus funciones establecidas por la Constitución y la ley. Los 
organismos electorales en el centro del debate No podemos asustarnos por el hecho de que haya cuestionamientos 

y críticas respecto a la operación de las instituciones electorales. Ha sucedido en todos los procesos electorales. Aún 
cuando en el pasado reciente recordamos procesos electorales exitosos y muy positivos para la consolidación de la 

democracia en el país, en su momento se registraron escenarios difíciles para las autoridades electorales, que resolvieron 
problemas de organización al mismo tiempo que atendieron a la opinión pública y a los actores participantes: partidos y 
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candidatos. Esto es parte de la política. Vivimos en un mundo don-de las críticas son constantes. Hoy el IFE, sin 

embargo, cuenta con una experiencia histórica muy importante que lo avala para poder llevarlo adelante en sus tareas, 

independientemente de un clima complicado, inmerso en un entorno de cuestionamientos. La inseguridad que prevalece 
en algunas entidades del país representa un elemento adicional. No tiene precedentes en la historia reciente de las 

elecciones en México. Ojalá que el Estado mexicano en su conjunto, en coordinación con las autoridades electorales, no 
sólo federales, sino también de las locales que se van a llevar a cabo de manera concurrente en 2012, haga su tarea y 

garantice que para los candidatos, partidos y ciudadanos habrá condiciones que permitan una participación activa en paz. 

Un punto común que debemos todos compartir medios de comunicación, ciudadanos, partidos, candidatos, es un respeto 
esencial a la autoridad electoral, que cumple un papel fundamental que todos en México y en el mundo reconocen. En un 

escenario donde las autoridades electorales carezcan del apoyo y la credibilidad, tendríamos procesos mucho más 
complejos, de tal manera que un voto de confianza al IFE, al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF), a los organismos electorales locales que organizarán las elecciones concurrentes, es crucial. Eso no quita que en 
el marco de la competencia política, haya críticas y observaciones. Esperamos que en ese clima avancemos como lo he- 

libertad de expresión, en el de la más hecho en los últimos 20 años. Alrededor del país Financiamiento a la 

educación. — Acertado Y puntual el diagnóstico que hizo la directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), 
Yoloxóchitl Bustamante Diez, al término de la sesión solemne del Congreso de Tamaulipas en donde se conmemoró el 75 

aniversario de la fundación del IPN: la federación ha descuidado la inversión en educación, principalmente en los niveles 
de media superior y superior, lo que provoca que jóvenes caigan más fácilmente en actividad delictivas. "Si los jóvenes 

no tienen oportunidades para estudiar, no tienen oportunidades para trabajar, pues obviamente es más fácil que caigan 

en actividades delictivas que encuentren otro camino o que no sepan juzgar los riesgos y se vayan por esos caminos". 
(Emilio Zabadúa, página 02) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Sólo 8 municipios tienen un Plan de Desarrollo Urbano: De acuerdo con la Secretaría de Obras Públicas y 
Ordenamiento Territorial, sólo ocho municipios de 84 cuentan con su Plan de Desarrollo Urbano, lo cual les impide contar 

con un documento que dicte los lineamientos para uso de suelo, permisos de construcción y un crecimiento urbano 
ordenado. Gerardo Salomón Bulos, titular de la dependencia, reveló que la mayoría de localidades carecen de esa 

planeación y además cuatro municipios están en proceso de validar sus planes, lo que sumaría 12 de los 84. A juicio del 

funcionario estatal, ―no es que afecte tanto o porque no los puedan tener es porque en la medida que va creciendo un 
municipio es como están obligados a tenerlos como una necesidad‖. Además, ―no hay más afectación cuando se tiene 

una buena coordinación entre municipio, gobierno y por qué no decirlo, la misma Federación, hoy apoyamos a 
localidades como Actopan, Ixmiquilpan, Tepeapulco para que puedan sus usos de suelos ser debidamente canalizados y 

en la media que puedan tener esos proyectos‖. Aunque los municipios son autónomos, ―el estados será vigilante en los 

permisos de uso de suelo. Pachuca es uno de los pocos municipios que cuenta con un Plan de Desarrollo Urbano que 
marca el rumbo de la localidad por los próximos 30 años. Los puntos que interesan a la actual administración son la 

movilidad urbana y la reserva territorial. Una de las zonas preocupantes en cuanto al transporte público es el Centro 
Histórico, cuya capacidad ya se superó. Otro de los aspectos a considerar es el poco espacio en el Centro Histórico, por 

donde pasan muchas de las rutas, ya que la traza urbana no fue diseñada para tanta circulación de vehículos, y prueba 

de ello es la falta de espacios para los paraderos.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Síntesis-Fallece el ilustre Granados Chapa: El periodista hidalguense Miguel Ángel Granados Chapa falleció esta 

tarde a la edad de 70 años en un hospital de la Ciudad de México. Dos días antes había dicho adiós al ejercicio 
periodístico que desarrolló por más de cuatro décadas. En su columna Plaza Pública del diario Reforma había escrito: 

―Esta es la última vez en que nos encontramos. Con esa convicción digo adiós‖. Un día antes, había escrito al inicio de su 

columna, refiriéndose a Marcelo Ebrard y Enrique Peña Nieto, como ―Enrique Ebrard, Marcelo Peña…‖: ―Antes de que 
caiga el telón no quiero dejar de presentar a ustedes a dos protagonistas de la escena pública‖. Miguel Ángel Granados 

Chapa nació en Mineral del Monte, en el estado de Hidalgo, el 10 de marzo de 1941. Estudió dos carreras al mismo 
tiempo en la UNAM: Derecho por las mañanas, y por las tardes Periodismo.  Aquejado por una enfermedad desde 2007, 

el ilustre periodista hidalguense será recordado por su gran aporte a la vida democrática del país, por su visión crítica y 

aguda que plasmó durante más de tres décadas en su famosa columna Plaza Pública, que se ha publicado en diversos 
diarios nacionales desde hace 34 años. Por la defensa de la libertad de expresión, recibió en 2008  la medalla Belisario 

Domínguez que otorga el Senado de la República.  Ese mismo año fue elegido miembro de la Academia Mexicana de la 
Lengua. Ganador tres veces del Premio Nacional de Periodismo, Granados Chapa trabajó en Cine Mundial, Excélsior, 

Proceso, Canal 11, Radio Educación, La Jornada, Revista Mira, Reforma y Radio UNAM. Hace tres años, cuando a pesar 
de la adversidad, venció los embates del cáncer, hizo esta revelación, que hoy, ante la despedida a su público, es una 
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frase inevitable. ―No aspiro a ser recordado, como dice Machado, uno vive para los días que corren y no para la 

posteridad, pero si fuera el caso, dado que mi huella ha quedado impresa en multitud de periódicos y revistas quiero ser 

recordado como un periodista que cumplió sus deberes‖. (redacción, página 02) 

Criterio-Pierden cosecha por mala semilla de firma Asgrow: Malos momentos viven los campesinos del municipio 

Francisco I. Madero, al resentir sus plantíos de maíz una plaga de hongos que no sólo afectarán esta cosecha, sino dos o 

tres más, afirman los productores. Este mal no llegó solo, es producto de la mala calidad de los granos que le compraron 
a la empresa Asgrow, bajo el supuesto de que se trataba de una especie híbrida mejorada. Al menos existen 500 

hectáreas en las cuales este hongo o carbón, como lo llaman, ya destruyó las mazorcas que estaban listas para cosechar. 
Con sus manos morenas y gruesas, Ricardo Espinosa Estrada abre las hojas de una supuesta mazorca, para descubrir 

algo parecido a la tierra, junto con insectos y gusanillos blancos. "En lodo se convirtió nuestro maíz", dice 
apesadumbrado, pues los daños en las parcelas, van de un 10 por ciento hasta un 60. El representante de los usuarios 

del Sistema de Riego 03, muestra su malestar por esa displicencia de las autoridades, "quienes vinieron a ver que nos fue 

mal y jamás regresaron". Una nota informativa levantada por el Comité Estatal de Sanidad Vegetal del Estado de Hidalgo 
en cinco comunidades, asegura que hay daños en los plantíos realizados con semillas de la marca Asgrow. Ricardo 

Espinosa, junto con varios de sus representados y en un recorrido por las parcelas de maíz, muestran con desaliento 
cómo menudean las matas afectadas. Detalló, apoyado por varios campesinos más, que desde el inicio del ciclo agrícola, 

los representantes de la empresa Asgrow, mediante su filial Monsanto, entre ellos Arturo Capistrano, les ofrecieron un 

maíz mejorado, resistente a las actuales condiciones climatológicas y a ataques de plagas y enfermedades. Plantearon los 
técnicos que la cosecha subiría de ocho o nueve toneladas hasta 12 con estos nuevos tipos de semillas. Las clases de 

maíz adquiridas fueron Cimarrón, Rino, Caimán, Jabalí y una identificada como 2027, mismos que en este momento se 
encuentran infectados. "Afirmamos que se trata del grano, debido a que las parcelas sembradas con otras marcas 

mejoradas no presentan el daño", dijo. Incluso, cuentan como anécdota que las parcelas utilizadas como de muestra, en 
estos momentos se encuentran plagadas, lo cual viene a confirmar su dicho. Espinosa Estrada dijo que de manera 

conservadora los daños por hectárea van de 10 a 20 mil pesos, lo cual se verá repercutido en el costo del maíz. Las 

tierras infectadas por desgracia se convertirán en fuente de contaminación en toda la región, que genera hasta 18 mil 
toneladas de maíz en cada ciclo. Los daños ocasionados por el hongo perjudicará al menos dos ciclos más, lo que 

obligará a que todos busquen la rotación a cultivos forrajeros como la alfalfa, para neutralizar los daños de las esporas 
que se mantienen latentes por tres o cuatro años, advirtieron los campesino (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Falleció el periodista hidalguense Miguel Ángel Granados Chapa: Dos días después de haberse 

despedido de sus lectores, el periodista Miguel Ángel Granados Chapa falleció este domingo. Alrededor de las 17:45 
horas, el autor de la columna Plaza Pública murió en la Ciudad de México, a la edad de 70 años. El periodista dejó 

instrucciones para que sus exequias se llevaran a cabo de manera íntima, en presencia únicamente de sus familiares. El 
pasado viernes 14 de octubre, Granados Chapa anunció el fin de Plaza Pública, columna que escribió a lo largo 34 años 

en distintos periódicos nacionales, los últimos 18 años fue en las páginas de Grupo Reforma. ―Ésta es la última vez en 

que nos encontramos. Con esa convicción digo adiós‖, escribió. Granados Chapa nació en Mineral del Monte, Hidalgo, el 
10 de marzo de 1941. En 1960 migró a la Ciudad de México para cursar de forma simultánea las carreras Derecho y 

Periodismo en la Universidad Nacional Autónoma de México. Su ejercicio periodístico comenzó en 1964, en el semanario 
Crucero, y no paró durante los 47 años siguientes. Dotado del ―don de la memoria de la información‖, como declaró en 

una entrevista en 2008, Granados Chapa se definió como un periodista premoderno alejado de las tecnologías de 

internet. En su carrera recibió múltiples premios y reconocimientos. Tres veces fue ganador del Premio Nacional de 
Periodismo: en 1981, por artículo de fondo; en 2004, por trayectoria periodística; y 2006, por su columna. En 2008, el 

Senado de la República le otorgó el Belisario Domínguez y un año después la Fundación Nuevo Periodismo 
Iberoamericano Cemex-FNPI le rindió un homenaje.(redacción, página06) 

Criterio-SSH, ejemplo nacional en selección directiva de hospitales regionales: Los Servicios de Salud de 

Hidalgo se convirtieron en los primeros a nivel nacional en llevar a cabo un proceso de selección para ocupar las 
direcciones generales de hospitales que pertenecen a la Secretaría de Salud de la entidad. Así lo destacó el gobernador 

del estado José Francisco Olvera Ruiz, durante una reunión en días pasados con los médicos que serán los nuevos 
directivos de los hospitales regionales. En el encuentro, el mandatario aseguró que es así como se cumple un 

compromiso más, establecido desde su campaña, con el objetivo de brindar mejores servicios de salud. A los recién 

seleccionados, el jefe del Ejecutivo los exhortó a conducirse con total vocación de servicio, ética, profesionalismo pero, 
sobre todo, a mantener una actitud de calidad y calidez en el servicio, procurando la satisfacción del usuario de los 

servicios hospitalarios, a fin de brindarles una mejor calidad de vida. De igual forma, el gobernador Olvera reconoció el 
desempeño imparcial de los médicos que conformaron el consejo sinodal, integrado por Adrián Valdés Espinosa, José 
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Antonio Copca García, Miguel Ángel Castellanos; Rafael Martín del Campo y Francisco Chong. El secretario de Salud del 

estado, Pedro Luis Noble Mon-terrubio, detalló que el proceso de selección constó de tres etapas: teórico-práctico; 

psicométrico y la evaluación de un modelo de administración hospitalaria que cada sustentante presentó. Cabe señalar 
que los trabajos formarán parte del acervo de los servicios de salud. A la reunión acudieron los nuevos directores del 

Regional de Huejutla, Nicandro Guillén; y de Jacala, Rubén Saucedo; así como los generales de Apan, Martha Mónica 
Arteaga; de Tula, Amado Rafael Meneses y de Actopan, Víctor Manuel Galván Rodríguez. En dicho procedimiento, 

agregó, se consideró el derecho de prelación. (Emmanuel Rincón, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Pachuca descarta opacidad en revisión de la cuenta pública: El secretario de la Contraloría de Pachuca, 
Gilberto Guzmán Orta, aseguró que llevan un 90 por ciento en la revisión de las cuentas dentro del Ayuntamiento, por lo 

cual deberán entregar la ―casa en orden‖ a la siguiente administración y aseguró que no dejarán pendientes en materia 
de comprobación de gastos. El funcionario indicó que la revisión se dividió en tres partes, siendo la última sólo de 

verificación de aquello que se dejó pendiente. ―Vamos bien, hemos trabajado en un esquema ya planeado, hemos 
trabajado con un esquema de programa de actividades, dividido en tres partes. La primera fase que es un ensayo, hemos 

revisado lo que es inventario y cuadrillas para que la información esté cuadrada, con programas y acciones. ―Desde julio 

tuvimos un periodo para capacitar a los enlaces internos para que la contraloría pudiera contabilizar y agilizar esa 
información. En agosto, del uno al 31 se dio tiempo para descargar esa información y en este momento estamos en la 

evaluación e las unidades de información‖. El funcionario municipal indicó que ahora sólo se dedicarán a terminar con la 
revisión de lo que se está haciendo actualmente, por lo que espera no haya retraso en lo que resta en la administración 

para rendir cuentas, por lo que reiteró que entregarán finanzas transparentes a la próxima administración municipal.  

(Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Probar dichos o retractarse, exige el PRI a Calderón: La dirigencia nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) y sus bancadas en el Congreso exigieron al presidente Felipe Calderón probar su dicho o retractarse 
de su afirmación de que los gobiernos priistas han pactado con la delincuencia y ofrecer una disculpa pública, al advertir 

que presentarán demanda en su contra por la campaña sucia que ha emprendido contra el partido en plena contienda 
electoral.  La dirigencia se refirió así al señalamiento que hizo Calderón al diario The New York Times, respecto a que en 

el PRI ―hay muchos que piensan que los pactos del pasado podrían funcionar ahora, no sé cuáles, pero es la mentalidad 

que ellos tienen. Si esa opinión prevalece me preocuparía‖.  En un comunicado, la dirigencia nacional priista calificó de 
―infundadas y engañosas‖ las declaraciones presidenciales por considerar que ―atentan contra el principio de 

imparcialidad al que como servidor público lo obliga la Constitución General de la República, y constituyen una 
intromisión en el proceso electoral federal que inició el pasado 7 de octubre, frente a lo cual en breve el PRI procederá 

ante las instancias legales correspondientes‖.  ―Cabe recordar que, lamentablemente, en el pasado el Presidente de la 

República ya ha violado la Constitución en materia electoral, según lo determinó el Tribunal Electoral de la Federación‖.  
Tras lo cual refrendó el compromiso del partido y sus gobiernos con el combate frontal y eficaz en contra del crimen 

organizado, al indicar que lamentan que en el ocaso de su administración, el Presidente aventure señalamientos 
genéricos tratando de estigmatizar al partido, sin más sustento que sus dichos, sobre todo cuando el propio Ejecutivo 

presume la cooperación con gobiernos estatales para mejorar la seguridad y, en el extranjero, tiene otro discurso que se 

percibe como ―un ataque preelectoral‖.  En ese sentido, el CEN priista hizo un llamado institucional a Felipe Calderón para 
asumirse como lo que es: el presidente constitucional de todos, y no sólo de sus correligionarios.  En entrevista la 

secretaria general del partido, Cristina Díaz, indicó que con las declaraciones de Calderón se demuestra que en las 
próximas elecciones habrá proselitismo negro y campañas de lodo contra el tricolor, por lo que llamó al mandatario a 

mantener un clima de imparcialidad en tiempos electorales.  En tanto que el líder de la CNOP, Emilio Gamboa, alertó que 
el gobierno federal y el PAN han emprendido una guerra sucia contra el PRI. Desde Tamaulipas, Gamboa llamó a trabajar 

para fortalecer al partido y la unidad ―y a estar muy atentos para no caer en las provocaciones que ya se están viendo‖.  

A su vez, la bancada del PRI en el Senado exigió al jefe del Ejecutivo probar su dicho o retractarse y ofrecer disculpas 
públicas, al advertir el vocero Carlos Jiménez Macías que se puede acudir a instancias oficiales a denunciarlo por 

emprender una campaña negra contra el tricolor en plena contienda electoral.  El legislador sostuvo que la expresión del 
Presidente es una mentira, además de irresponsable y temeraria, ―sobre todo electorera; está violando la ley porque está 
atacando a un partido político y seguro lo hace por el pavor  que tienen de perder las elecciones, pero es una 

irresponsabilidad y está obligado a probarla o retractarse. Nosotros lo vamos a exigir, porque está asumiendo un rol 

electoral en un proceso que ya está muy cercano‖.  En tanto, la fracción del PRI en la Cámara de Diputados también retó 
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al presidente Calderón a exhibir las pruebas de que algún gobierno de extracción priista pactó en el pasado con la 

delincuencia organizada y subrayó que ni una sola voz del tricolor ha pedido al Ejecutivo federal ir por esa vía.  En 

entrevista con CNN, la diputada Beatriz Paredes rechazó categóricamente las acusaciones, al aseverar que a lo largo de 
su carrera política nunca ha escuchado de arreglos con el narcotráfico cuando gobernaba el PRI y dijo que si hay casos 

excepcionales, no se puede generalizar.  Consideró que las expresiones del Presidente obedecen más a una estrategia 
incomprensible de pretender desprestigiar a un partido que va en ascenso en la etapa preelectoral , ―y creo que si el Jefe 

del Estado mexicano tiene pruebas de esas afirmaciones tendría que actuar jurídicamente, en México, con su 

responsabilidad y no hacer política preelectoral fuera del país. No le hace bien ni a la estrategia de seguridad ni a un 
diálogo serio sobre el tema, ni a su capacidad de interlocución con quienes pertenecen a fuerzas políticas distintas a las 

que él milita‖.  El vicecoordinador del PRI en San Lázaro, Carlos Flores Rico, calificó los señalamientos presidenciales de 
―ocurrencias dogmáticas, temeridades, militarismo electorero, efectismo superficial y justificaciones para disimular el 

rotundo fracaso de su gobierno‖.  Sostuvo que, lejos de sugerir al Presidente pactos con organizaciones criminales, los 
priistas le han dado, sin regateos, los recursos y las herramientas que él ha solicitado para combatir al crimen.  Remarcó 

que ―no hay evidencia histórica sustentable, jurídica, académica o testimonial válida que permita asegurar desde una 

posición oficial que los pactos con el crimen hayan sido alguna vez instrumentos de política pública de gobierno alguno 
en la materia‖, puntualizó.  (Angélica Mercado, página 18) 

Milenio-“Otros priistas” quieren pactar con el crimen, reitera Presidencia: La Presidencia de la República aclaró 

que el presidente Felipe Calderón reconoció en la entrevista concedida al The New York Times que hay mucha gente 
militante en el PRI que no comparte la idea de negociar con el crimen organizado, pero, en contraste, ―otros priistas, 

como el ex gobernador de Nuevo León, Sócrates Rizzo, han señaladoz públicamente la utilidad de generar acuerdos con 
la delincuencia‖.  En un comunicado oficial, la vocería del gobierno federal dio detalles de la entrevista concedida al diario 

estadunidense, e hizo varias puntualizaciones.  Dijo que las declaraciones del mandatario atendieron a una pregunta 
expresa del corresponsal, quien afirmó que el PRI tiene la reputación de generar acuerdos con el crimen organizado y 

preguntó si ello preocupa al Presidente de la República. —El PRI tiene esa reputación. ¿Se preocupa usted de que ellos 

tuvieran la oportunidad de tener la Presidencia de nuevo? — preguntó el corresponsal. El presidente contestó:  ―Pues 
depende de quiénes ¿no? Pero pues ahora sí que, pues es cosa de examinar las prácticas de cada partido político. Hay 

mucha gente en el PRI que coincide con la política que yo tengo, por lo menos lo dicen en corto, como decimos, aunque 
públicamente digan otra cosa. Y hay mucha gente en el PRI que piensa que los arreglos de antes funcionarían ahora, 

pues es el caso del ex gobernador de Nuevo León ¿no? De Sócrates Rizzo, que tiene unas declaraciones maravillosas. 

Dice: ‗nosotros nos arreglábamos con los criminales y no pasaba nada‘. ―Si eso lo pensaran aplicar hoy, el único arreglo 
posible es dejarles esta casa, y la única discusión es si se la dejan al Chapo o a Los Zetas. Yo no veo qué arreglo puedan 

tener, pero esa es la mentalidad que campea en muchos de ellos, no digo que en todos. Si prevaleciera esa corriente de 
opinión, ahí sí me preocuparía. Si en cambio prevalece la corriente que piensa que la ley tiene que cumplirse, que el 

Estado no puede transigir ni claudicar ante criminales, y que, vaya, yo creo que si a un ciudadano americano le digo que 

aquí en México todavía discutimos si el gobierno tiene que combatir a los criminales, se sorprendería de qué está 
pasando. Pero sí, en México hay que sostener todavía la tesis de que el gobierno tiene que combatir a los criminales‖.  

También rechazó que se haya propuesto una ley para la desaparición de garantías, al indicar que si bien esta facultad es 
parte ya de la legislación mexicana a nivel constitucional, el Presidente Calderón se ha negado a considerar siquiera el 

uso de esta facultad.  Respecto a las declaraciones atribuidas al representante Michael McCaul, la vocería rechazó que el 
jefe del Ejecutivo se haya expresado en los términos supuestamente utilizados por el legislador de Estados Unidos.  

(redacción, página 19) 

Milenio-Beltrones plantea un pacto social que dé mayor igualdad: El coordinador priista en el Senado y aspirante 
presidencial, Manlio Fabio Beltrones, adelantó parte de las posturas que fijará hoy en los foros organizados por su partido 

rumbo a la elección del candidato en 2012, en los que planteará un nuevo pacto social suscrito por los sectores 

productivos, actores sociales y políticos para lograr mayor igualdad con crecimiento y estabilidad como ―objetivo 
estratégico del nuevo modelo de desarrollo‖. En un comunicado, Beltrones demandó asegurar un ingreso mínimo 

universal para todos los mexicanos como uno de los ejes de la nueva estrategia de política social que se deben impulsar 
para reducir la desigualdad en el ingreso y acabar con la pobreza. Ponderó que hay que tomar acciones deliberadas para 

reducir ―la brutal‖ desigualdad en la distribución del ingreso y la riqueza, y acelerar el crecimiento y mantener la 
estabilidad macroeconómica. Urgió a proponerse una mayor equidad en los beneficios del desarrollo, como un deber que 

tiene el partido no sólo por razones éticas y de justicia social que están en el origen del PRI, sino también para lograr 

más crecimiento y fortalecer el mercado interno, evitar el deterioro de las condiciones de seguridad pública y consolidar 
la democracia. ―Mayor igualdad con crecimiento y estabilidad es un objetivo estratégico del nuevo modelo de desarrol lo y 

del pacto social que planteamos debe ser suscrito por los sectores productivos y los actores sociales y políticos. De esta 
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forma, el Estado habrá de cumplir su función distributiva y de movilización de la energía social con instrumentos precisos 

y propósitos de desarrollo‖, subrayó. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-La Historia en Breve… 

Claro que los priistas quieren pactar con los criminales: Lo he escuchado tête à tête al menos de un ex 
gobernador. Y de un gobernador. Y de un ex senador. Y de un diputado. Y de un ex presidente municipal. Todos priistas. 

Todos, de alguna manera, conocedores del tema, incluso con experiencias ―exitosas‖. Todos coincidiendo en que 

―Calderón es un pendejo‖, porque no hay mejor salida que pactar con los criminales. Para esos priistas, el criminal no es 
El Chapo Guzmán o el Zeta 40. Es el jefe de la plaza, la ciudad, la zona de la ciudad. Se debe hacer contacto con él y 

ofrecerle una razonable libertad de operación a cambio de que no se meta con los ciudadanos ni altere la paz pública. 
Esa es la pax priista. O al menos ésa es la que propalan muchos priistas. Me cuesta entender que se sorprendan porque 

el presidente Calderón le dice a The New York Times que quieren revivir pactos del pasado con la idea de que 

funcionarán ahora: ―Esa es la mentalidad de muchos de ellos, me preocupa que esa opinión pueda prevalecer‖. En vez de 
desgarrarse las vestiduras, de desgañitarse gritando que el Presidente los agravió, podrían marcar un discurso claro y 

una ruta de navegación en el tema de la violencia y la inseguridad. Hoy no los tienen. Al menos en público. Porque en 
privado, cómo se les llena la boca criticando las ―pendejadas de Calderón, que se quiso poner a jugar a la guerrita‖; 

asegurando que ellos sí saben cómo hacerlo, y que ―vas a ver cómo van a cambiar las cosas cuando gane Peña‖. Y 
repitiendo que el método más eficaz, ―ni modo, es ponerse de acuerdo‖ con los criminales. Lo dicen. Claro que lo dicen. 

Sería muy interesante que Enrique Peña Nieto se expresara con claridad sobre el tema. (Ciro Gómez Leyva, página 

03) 

Milenio-Trascendió… 

Que habrá al menos un priista ―beneficiado‖ por las declaraciones del presidente Felipe Calderón de que más de un 
tricolor está dispuesto a pactar con el crimen organizado, en caso de que retomen el poder. 

Se trata del senador Manlio Fabio Beltrones, a quien algunos de sus ―compañeros‖ le tenían reservada para esta 

semana una campaña de desprestigio digna de las peores causas. 

¿La cancelarán o simplemente esperarán a que pasen las respuestas airadas contra el presidente Calderón para írsele a 

la yugular al sonorense? 

Que otro ―beneficiado‖ es el presidente del PRI, Humberto Moreira. 

Las palabras de Calderón lo ponen en su mero mole: la discusión en defensa del partido. 

El ―escándalo‖ de las finanzas de Coahuila dormirá al menos una semana más. 

Que el jueves los senadores le reclamarán duro al embajador de Estados Unidos, Anthony Wayne, por los operativos 
ilegales en territorio mexicano, como Rápido y furioso. 

Nada fácil pinta para el embajador Wayne su primer encuentro formal con la Mesa Directiva que preside el panista José 
González Morfín. 

Que a pesar de que los CDC (Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades) de Estados Unidos lanzaron una 
alerta sobre una mutación del virus de la influenza A/H1N1 en cinco casos de niños en California, las autoridades 

mexicanas determinaron que aplicarán desde este mes la misma vacuna que distribuyeron en 2009 y 2010. 

Que hablando de medicamentos, la última remesa que llegó al ERUM hace menos de dos semanas ¡está a punto de 

caducar! 
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Si dichos medicamentos no se usan ya, serán enviados a la basura. 

De hecho, se habla de que ―muchos analgésicos y desinflamatorios‖ han sido sacados de su empaque y destruidos en 
una ―operación hormiga‖, de tal manera que en el papeleo se justifique su uso, aunque en realidad vayan a ser 

desechados. 

Que cuando el miércoles el presidente Calderón y el cardenal Norberto Rivera inauguraban la Plaza Mariana en la 

Basílica de Guadalupe, el sacerdote Hugo Valdemar recibía el aviso de que la Secretaría de Gobernación reiniciaba la 
investigación en su contra, por oficio, ya que el PRD no ratificó su acusación. 

A Dios lo que es de Dios, y a Valdemar, ¡la dura lex! 

(redacción, página 04) 

Crónica- Arriba: Eleazar García: El discurso del presidente municipal electo de Pachuca sigue la línea de la coherencia 
frente a la sociedad capitalina, pues confirma que el trabajo pensado desde ahora y el cual desarrollará a partir de enero  

próximo será a favor de toda la población incluyendo a quienes no votaron por él. A García Sánchez se le observa muy 
activo participando en diversos actos de su instituto político.  

Abajo-José María Lozano: Las fobias y nerviosismos del alcalde de Zimapán suman a sus problemáticas al interior del 
ayuntamiento  una demanda internacional de la empresa befesa contra los gobiernos federal, estatal y municipal, lo que 

significa un conflicto de mayor envergadura que no tarda en estallar. Estas actitudes evidencian la falta de experiencia 

del edil para llevar a buen puerto el gobierno que dirige. 

Crónica-Personajes: Dentro del escenario político hidalguense hay personajes que no por estar alejados de los 

comentarios o notas periodísticas dejan de ser opción para sus partidos en cuanto a lo que será la próxima contienda 

electoral federal. Jorge Moctezuma Aranda actual delegado de Gobernación en Hidalgo es uno de estos perfiles panistas 
que levanta la mano para contender por la candidatura a la cámara baja. Congruente y estricto, sí de apegarse a los 

estatutos de Acción Nacional se trata, Moctezuma tiene un carácter combativo que incomoda incluso a muchos de sus 
correligionarios, pero todos le re-conocen su trabajo de bases y una de las carreras más sólidas entre los que podrían 

definirse como jóvenes panistas con mucha experiencia. En el Partido de la Revolución Democrática, Marco Antonio Rico 
es otro activo joven pero con muchas horas de vuelo sí de combate político se habla. Hoy el vocero partidista se perfila 

como una de las cartas más importantes para ocupar la dirigencia estatal del sol azteca pero, merced a su coincidencia 

con las diferentes tribus que componen al partido, también se le incluye entre aquellos que tienen posibilidad de ir tras 
una candidatura a diputado federal. En el Partido del Trabajo, Mariano Torres es un ejemplo de que la juventud no está 

peleada con la experiencia y el trabajo, pues al dirigente se le conoce dentro de estas tareas desde hace casi dos 
décadas. Quizás el único obstáculo que enfrentaría Torres al momento de las decisiones, sería su cercanía con Arturo 

Aparicio, elemento rechazado por el petismo hidalguense y que sin decoro ni  ética aprovecha los recovecos electorales 

para saltar de una nómina a otra. En el PRI no deberemos perder de vista a Federico Hernández Barros, quien hoy es 
diputado federal suplente y que en diferentes ocasiones fue mencionado como posible a muchos cargos, incluidos el de 

candidato a diputado local, federal y alcalde por Pachuca. Experto en el tema electoral avezado político y excelente 
operador como lo demostró a su paso por la dirección de Radio y Televisión de Hidalgo, hoy Hernández Barros se 

mantiene como una opción como candidato si es que antes no es incluido en la estructura Un caso de verdad interesante 

de juventud, experiencia política y resultados en el servicio público es el de Cuauhtémoc Ochoa, ex dirigente del Partido 
Verde. Con varias apariciones en el gabinete estatal y experiencia en el Congreso federal, el ex secretario de Obras 

Públicas es hoy uno de los colaboradores más cercanos del ex gobernador Miguel Osorio. A pesar de llevar muchos 
meses fuera del estado, Ochoa Fernández no descuida su presencia en Hidalgo y trabaja para traer beneficios a la 

población a través de distintos rubros. Es muy probable que en el 2012 PR! y PVEM, lo mismo que Nueva Alianza, vayan 
juntos a la elección federal y esa condición abriría un enorme carril a la posibilidad de que Cuauhtémoc Ochoa, 

simplemente aprovechara su conocimiento del estado trabajo político y cercanía con el electorado para postularse al 

senado. Será cuestión de tiempo para que Ochoa, lo mismo que otros arriba señalados, refuercen su presencia en 
Hidalgo, cada uno bajo su propio sello pero tras el mismo objetivo que es posicionarse ante la opinión pública para de ahí 

lanzarse a la lucha intestina en sus partidos. (Andrés Torres, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
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Vía Libre-deslinde… Por estallar caso Torres Platino: En los últimos meses se ha manejado con discreción el tema 

de Torres Platino, el proyecto habitacional de condominios que desarrolló una de las empresas inmobiliarias del próspero 

empresario mexiquense Elías Mercado Bazbaz, que hoy se encuentra en gran embrollo legal, que puede hacer caer estos 
edificios. Se confirma que no sólo existe el problema de protección civil, porque no cuentan con los sistemas ni las 

condiciones para garantizar la seguridad de quienes habitan hasta hoy, alrededor de 40 departamentos de los 160 
construidos y que obligó a varias familias a abandonarlos por inseguridad y malos servicios. El problema más grave es 

que existe un litigio sobre la propiedad de la parcela 19 del ejido Santa Julia, donde se edificaron las Torres Platino, que 

se desahoga en tres instancias: civil, agraria y penal, por lo que incluso ya se dictó un auto de formal prisión por el delito 
de falsificación de documentos. Se sabe que la persona que vendió esta superficie no estaba autorizada para ello; por lo 

que presentó documentación apócrifa, para realizar la transacción, pero además se investiga por qué el Registro Agrario 
Nacional (RAN) expidió documentación que ―legalizaba‖ esos terrenos. Como sea, hoy en el Registro Público de la 

Propiedad, se encuentra asegurada la venta de la parcela 19, según se establece en el libro 1 Sección 1 con fecha 25 de 
octubre de 2005, hasta en tanto concluyan los procesos legales que se desahogan en dos juzgados. Es por ello que los 

departamentos no se pueden escriturar y el problema crece e involucra a las autoridades municipales que otorgaron la 

licencia de construcción; a las agrarias que certificaron la propiedad, e incluso al notario que dio fe del proceso de 
compra venta, y aún faltan capítulos por escribirse de esta historia. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Reforma-Templo Mayor… 

VAYA DILEMA el que enfrenta el PAN: sus militantes quieren democracia, pero sus dirigentes han hecho que esto sea 

prácticamente imposible. 

EN las elecciones federales del 2009, el panismo sufrió una derrota estrepitosa que llevó a Germán Martínez a renunciar 

como dirigente nacional de su partido. 

EN LOS ANÁLISIS hechos al interior del PAN se descubrió que, en buena medida, las derrotas obedecieron a una mala 
selección de los candidatos, pues la mayoría fueron impuestos por designación del CEN, desde el Distrito Federal 

DEBIDO A ESTO varios grupos están comenzando a presionar para que, el próximo año, Gustavo Madero no repita la 
fórmula de los dedazos. 

SIN EMBARGO, lo que no todos saben es que esas designaciones se tuvieron que hacer, precisamente, para salvar al PAN 
de sus caciques. 

Y ES QUE Germán Martínez y su equipo detectaron que diversos dirigentes prácticamente se habían adueñado del padrón 

de militantes en sus localidades, realizando afiliaciones masivas de gente que poco o nada tenía que ver con el panismo. 

SI NO LO CREEN, pregúntenle al regiomontano Adalberto Madero o al mexiquense Ulises Ramírez cómo es que teniendo 

en el bolsillo el padrón de su partido, no pudieron ser candidatos a sus respectivas gubernaturas. 

POR AHÍ se anda diciendo que la causa de los desvelos y dolores de cabeza de Enrique Peña Nieto no es la escasez de 

gel para el cabello sino que los gobernadores del PRI nomás no terminan de dar el ancho. 

EL EQUIPO CERCANO al mexiquense no se explica las ocurrencias de un gobernante, como el veracruzano Javier Duarte, 

que es capaz de resolver el asesinato de 35 personas antes de que siquiera se conozcan sus nombres. 

NI CÓMO HACERLE con el caso de Rodrigo Medina que encabeza un estado prácticamente en guerra como Nuevo León... 
y anda jugando a las escondidas ¡en Disney World! 

Y NI QUÉ DECIR de algunos, por decir sólo algunos, como el de Nayarit, Colima, Durango o Zacatecas, cuyo perfil es tan 
bajo que no pintan ni un brochazo en la escena. 

UNO MÁS más es un gobernador -pero con licencia- que no sabe cómo enfrentar el escándalo de la herencia que le 
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endilgó a su estado: una deuda de 34 mil millones de pesos. 

'ORA SÍ que Peña bien podría decir como aquel viejo labrador que viendo la tragedia del campo decía: "El surco es largo, 
la tierra es dura y tengo que arar con estos bueyes". 

TODAVÍA sigue dando de qué hablar la sorprendente y bien lograda inauguración de los Juegos Panamericanos 
Guadalajara 2011.  

SIN DUDA una de las mayores sorpresas fue el momento en que fueron presentados el presidente Felipe Calderón y el 

gobernador Emilio González: se escuchó una gritería que más pareció una ovación que otra cosa.  

LO CURIOSO es que en el ensayo general del martes previo, cuando se mencionó el nombre del mandatario estatal, lo 

que se escuchó en respuesta fue una sonora rechifla de los invitados. ASÍ QUE ante la repentina ovación del viernes, 
cabe preguntar si los asistentes pusieron lo deportivo por encima de lo político... o si se trató de una audiencia muy bien 

seleccionada. 

EN LO QUE Mario Delgado encuentra al otro Mario Delgado que anda haciendo campaña por él, el funcionario sigue 

adelante con sus sueños electorales. 

DICEN QUE decidió separar a Xiuh Tenorio de la Coordinación General de Educación, por lo que más de uno supone que 

ahora sí lo pondrá de lleno a organizarle la campaña para suceder a Marcelo Ebrard. ¿Será? 

(redacción, página 10) 

El Reloj-La hora en punto: Detrás de cada servicio, de cada propina, de cada familia que desfiló por las instalaciones 
de la denominada "Casa Grande", hay un proyecto muy claro, se trata de la asistencia social con todo lo que implica y 

exige. Contra lo que algunos piensan acerca de los voluntariados, al presumir que muchas veces son organismos de 
membrete social y glamoroso, en las instalaciones de la Feria Hidalgo, Pachuca 2011, que este domingo llegó a su fin, la 

suma de voluntades fue el común denominador en el restaurante del DIF estatal. Los recursos que pudieron haberse 

logrado, seguramente (como siempre ha sido), serán canalizados hacia acciones efectivas, de esas que casi siempre 
quedan en el anonimato, de las que jamás buscan el aplauso fácil y que por el contrario, benefician a los que menos 

tienen, a los que subsisten apenas con lo elemental para poder sobrevivir. A mediados de los noventa, este ejercicio 
comenzó, cuando el entonces Patronato de la Feria Internacional de San Francisco, decidió corresponder con un espacio 

digno al Sistema DIF Hidalgo, proyecto que rápidamente fue abrazado por los voluntariados de las diferentes 
dependencias gubernamentales. A Guadalupe Ortega de Murillo, la secundó en esa actividad María Elena Sañudo de 

Núñez (hoy extinta) y con Laura Vargas de Osmio, el proyecto se consolidó para dar forma a uno de los espacios más 

visitados por los asistentes a esta celebración anual. Hoy, bajo la dirección de Lupita Romero, la Casa Grande cumplió un 
año más de actividades; cada día, como de fiesta y manteles largos, algunas esposas de los integrantes de gabinete 

estatal e incluso funcionarias del gobierno, ofrecieron su mejor esfuerzo para cumplir con los cientos de miles de 
visitantes que acudieron por más de 20 días al recinto ferial. Ojalá y lo recaudado por el voluntariado del DIFH en la Casa 

Grande, se convierta en apoyos funcionales, como prótesis, ortesis u otro tipo de instrumentos, que sean útiles para las 

personas con capacidades diferentes. Y que además, sirvan para incrementar el presupuesto, que permita llevar 
desayunos a menores de edad que carecen de los recursos suficientes para una alimentación digna o para miles de 

familias de condición humilde, que en diferentes regiones del estado reciben apoyos alimentarios, de esos que cobran un 
valor especial cuando la crisis obliga a apretar los cinturones. Bien, muy bien por el DIFH Hidalgo, ojalá y que la Casa 

Gran-de, perdure año con ario. A propósito Hoy, José Pablo Maauad, secretario de Desarrollo Económico del gobierno del 

estado, comparecerá ante los diputa-dos locales, seguramente el asunto de la celebración tradicional será tema a tratar, 
además de los asuntos del empleo y la llegada de nuevas in-versiones al estado. Habrá que estar al pendiente.  

(Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: LOS TRES aspirantes a la candidatura presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, 

Santiago Creel y Ernesto Cordero, andan descontentos con la indefinición del árbitro de la contienda interna, José Espina, 

y el dirigente, Gustavo Madero, porque no encuentran eco en sus deseos de debatir y contrastar sus propuestas ante la 
militancia panista. Después del primer encuentro y de la designación de un representante para discutir los formatos, las 

expectativas de los precandidatos quedaron a la baja: en los encuentros regionales no van a expresar sus ideas cara a 
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cara. Nos dicen que los tres azules están un tanto desconcertados, pues están atados de manos y no reciben los 

reflectores de los medios, mientras los priístas Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones se andan placeando por todo 

el país.  

A MANERA de generar expectativa, el equipo de Josefina Vázquez Mota convocó este lunes a una reunión con periodistas 
"para dar algunos avisos importantes sobre su proyecto". Algunos analistas bromeaban desde el viernes con la idea de si 

ella te a declinar. Nada de eso, nos dicen que cada día recibe más apoyos en distintas zonas del país y que va a dar a 
conocer que no está de acuerdo con el método que aprobó el PAN para el registro de la precandidatura. ¿Qué es lo que 

no le gusta?, se preguntará usted. El asunto de recabar las firmas después de las concentraciones, porque se puede 

prestar a "presiones" de oficinas. de gobierno y a que sus adversarios aprovechen el viaje para recolectarlas. No 
queremos ponerle la tienda al de enfrente, manejan en su equipo. En el evento de hoy, presentará también a la 

boxeadora Ana María Torres, como parte de sus apoyos.  

LOS COORDINADORES parlamentarios y el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, a cargo del priísta 
Emilio Chuayffet, utilizaron una parte del fin de semana para analizar los caminos legales que habrán de seguir en el 

tema de la fallida designación de los o consejeros del Instituto Federal Electoral. El área jurídica de San Lázaro hace 

entrega hoy a los líderes de los grupos, el priísta Francisco Rojo, el panista Francisco Ramírez Acuña y el perredista 
Armado Ríos Piter, de un análisis legal para el proceso de selección. Nos dicen que los 17 aspirantes palomeados por la 

Junta de Coordinación Política volverán a entrar en la competencia por los tres asientos en el IFE. Pero en el Palacio 
Legislativo todo puede ocurrir,  

UNO de los personajes impresentables de la política en el DF metió su cuchara al proceso de elección del nuevo Consejo 

Político del PRD en la capital. Nos dicen que René Bejarano opera para frenar la alianza que traen los seguidores de 

Jesús Ortega, ahora con el membrete de Demócratas de Izquierda, y el jefe de gobierno, Marcelo Ebrard. El próximo 
domingo medirán sus fuerzas para la integración del órgano que conducirá la elección del 2012. Todo es un asunto de 

conveniencias electorales.  

LAS CAJAS del ex gobernador de Puebla, Mario Marín, están a punto de des-cubrir algunos manejos irregulares en las 
finanzas esta-tales del sexenio anterior. Nos dicen que el equipo del nuevo mandatario poblano, Rafael Moreno Valle, 

estudia este casó con mucho cuidado. Por ahora, los más cercanos colaboradores de Marín andan de lo más nerviosos, 

por una orden de aprehensión girada por un juez en contra de Víctor Manuel Hernández Quintana, auditor general del 
órgano de Fiscalización Superior, quien obtuvo un amparo para evitar la captura. Sin embargo, dejó algunas pistas que 

llevan al Góber precioso: varias bodegas clandestinas que esconden más de mil cajas con información de las cuentas 
públicas de la pasada administración, nos explican.  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer fue presentado ante la población de Huejutla el nuevo director del Hospital Regional, Nicandro Guillén, 

quien de inmediato recibió todas las quejas de los vecinos por el mal trato que han tenido durante varios años, cosa que 
ha resultado en negligencias médicas. El nuevo director prometió que jamás volverá a suceder algún error médico y que 

en sus manos queda. Ojalá le cumpla a la gente, que ya está cansada de tantos que les prometen lo mismo. 

Que en Mineral del Monte quienes están muy enojados con el presidente municipal, Omar Skewes, son los 

comerciantes, quienes acusan que al alcalde no le preocupa el turismo ni mucho menos las ganancias que podrían 
generar, pues dicen que está más ocupado en pasar desapercibido en el proceso de entrega-recepción, que en incentivar 

el turismo y el comercio. Los empresarios del pueblo mágico exigen al secretario Renato Olivares intervenga para que 

se arregle la situación. 

Que luego del anuncio del Gobierno estatal de blindar las fronteras del estado con sus entidades colindantes, dicen que 
los pobladores de la Huasteca ya no quieren más policías estatales porque dicen que les provoca pánico, pues de unas 

semanas a la fecha el ruido de sirenas se ha hecho costumbre en la Huasteca. Sin embargo, dicen que es cuestión de 

puntos de vista de diferentes, pues otro sector de la población asegura que con más policías se sienten más seguros. 

Que en Pachuca y en casi todo el estado ya está trabajando un grupo de apoyo para el senador Manlio Fabio 
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Beltrones. Dicen que el grupo priista denominado “Nuevo México” ya está operando en la capital hidalguense para 

convencer a la gente de que el mejor gallo del PRI es Beltrones y no Enrique Peña Nieto. Sin embargo, dicen que los 

seguidores en Hidalgo del ex gobernador mexiquense van al alza. 

Que quien también tiene problemas con su cuenta pública es el alcalde de Tecozautla, Pedro Viruel, pero no por 
malversación de fondos, sino porque dicen que algunos trabajadores que fueron despedidos injustificadamente metieron 

un recurso legal que según ellos les favorece, por lo que 1.2 millones de pesos podrían ser embragados de las arcas del 

municipio porque el edil no quiso pagar en su momento. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Estoy totalmente en contra de esas declaraciones, nunca ha habido ninguna negociación con algún grupo del crimen 
organizado, estoy totalmente en contra. 

Omar Fayad, dirigente del PRI en el estado, sobre las declaraciones de Felipe Calderón al referirse que pactan con el 
crimen. 

―Creo que con este ejercicio en realidad tendremos el verdadero pulso de la mayoría y me parece que eso es lo 
importante para conocer lo que piensa la mayoría.‖ 

Christian Pulido, diputado local del Partido Verde, sobre su propuetsa de prohibir las corridas de toros en Pachuca. 

―En Hidalgo lo que le hace falta es gente comprometida con el PRD, con las causas sociales de la gente, que resuelvan 
sus problemas.‖ 

Fermín Gabino Brandi, alcalde de Huazalingo, sobre su búsqueda de una consejería nacional del PRD. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que durante la visita de Ninel Conde al teatro del pueblo, José Ángeles Peña, funcionario 

municipal, fue sorprendido muy atento por las cámaras de Televisión Azteca mirando de más con unos binoculares. 

Luego de que una reportera de espectáculos lo buscara para preguntarle qué tal se veía Ninel de cerca, el funcionario 
sólo atinó a correr para evitar ser ventaneado, más de lo que ocurrió en televisión nacional. Picarón. 

que Florentino Castro, delegado del CEN del PRI en Hidalgo, se reunirá hoy con sus compañeros delegados de la 

región centro para comenzar los trabajos de análisis de la contienda electoral federal de 2012. La región que se reúne 
hoy comprende Hidalgo, Tlaxcala y Querétaro. Los enterados señalan que hoy no se tocará nombre alguno de 

precandidatos. 

que los cazadores de tesoros andan muy molestos por la suerte de un incauto, que durante los trabajos de remoción de 
escombros en uno de sus ranchos en Alfajayucan se encontró una suma importante de oro, que ahora utiliza para 

promover su trabajo en la región como diputado. Habrá que ver si el legislador Carlos Anaya de la Peñacomparte algo 

con sus coterráneos, o sólo buscará proyectar su imagen. 

que quien se salió con la suya y dejó embarcado a todo un pueblo fue el alcalde ex perredista y ex ecologista José 

María Lozano, quien llegó a la alcaldía abanderando el movimiento Todos somos Zimapán, que buscaba la clausura de 

la planta de confinamiento de desechos industriales, en aquel municipio. Ahora, sus ex compañeros, quienes lo hicieron 
alcalde, acusan a Chema de venderse al PRI. ¡Si ya se los habían dicho desde hace más de tres años! 

que quien supo encontrar acomodo es el secretario de organización del CEN de la CNC, José Antonio Rojo, forma 

parte del recién conformado Consejo Político Nacional del PRI por mil 170 priistas; además, forma parte de la Comisión 
Política Permanente, la cual es constituida por 220 destacados tricolores. 
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que quien no deja de quedar mal ante los votantes es el alcalde de Huejutla, Alejandro Nava, quien se quedó sin 

energía eléctrica la semana pasada en su domicilio particular, pues a pesar de ser el máximo funcionario del 

ayuntamiento, trabajadores de la CFE lo sorprendieron colgado de diablitos, para ahorrarse el pago. El alcalde también 
hará lo mismo en su casa en Brownsville, en Texas, es pregunta. 

que en el distrito federal electoral de Tepeapulco otro nombre que suena fuerte y que goza de buena aceptación entre el 

electorado por su buen desempeño es el ex diputado local Francisco Manjarrez, rumbo a la elección de candidatos a 
diputados federales. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Afortunadamente nos quedamos con su vasto legado (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

En Radio Pasillo se dice que las comparecencias de los secretarios de la administración estatal ante el Congreso local 

exhibieron el desconocimiento de varios diputados, de todas las fracciones políticas, sobre los programas y las 

facultades de cada dependencia gubernamental. 

Al titular de Sedeso, por ejemplo, hubo quien lo “cuestionó” sobre el programa Oportunidades, cuando todo mundo –

bueno, casi todo- sabe que es de carácter federal, mientras que otro legislador apenas se enteró de que la Secretaría de 
Agricultura combate los incendios forestales desde hace más de una década, entre otras “joyas” que provocaron 

exclamaciones y caras de asombro en los pasillos del Poder Legislativo. 

Ojalá y los ―representantes populares‖ se prepararan mejor antes de ventilar su falta de formación en reuniones 

posteriores. 

Suena en Radio Pasillo que el diputado local del PVEM, Christian Pulido Roldán, siempre no cederá la curul a su 
suplente Erika Ortigoza Vázquez. 

Además de que el propio legislador asegura que sus jefes le solicitaron un plan de trabajo para todo el periodo, no para 
la mitad, su destacada labor lo ha colocado en posibilidades de mantenerse en el cargo, aunque aquí la última palabra la 

tendrá Cuauhtémoc Ochoa Fernández. 

A Radio Pasillo llegaron quejas sobre el pésimo estado en que se encuentran decenas de calles y avenidas de Pachuca, 

en las cuales se han generado tremendos baches a causa de las lluvias. 

Quienes transitan por esas arterias solicitan a las autoridades municipales tapar los hoyos a la brevedad, pues ya son 

varias las llantas ponchadas y los percances de tránsito ocasionados por los imperfectos. 

Se escucha a todo volumen que el próximo 5 de noviembre dará inicio un torneo más de futbol para medios de 
comunicación, con mención honorífica al periodista Anselmo Estrada Alburquerque. 

Como la edición pasada, la competencia se llevará a cabo en las canchas del PRI estatal, donde se espera la participación 
de 16 equipos. 

Los auténticos reporteros, editores, fotógrafos, camarógrafos y repartidores esperan que esta vez sea una contienda 

deportiva leal y se evite la inscripción de los famosos ―cachirules‖, pues aseguran que siguen sin el gusto de conocer a 

varios integrantes del plantel que logró el campeonato hace algunos meses. 

 (redacción, página de internet)  

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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